南砺市立福野小学校 校長だより



# 校長室の窓から

令和4年度 第5号 5月30日

### コロナ対策を見直します

6月が近付き、暑い日が多くなってきました。学校では、半袖の子供も増えてきました。これからはコロナ対策とともに熱中症対策も考えていかなければいけない時期となりました。また、コロナ対策については、児童数が多く密集しがちな本校でも、マスクを着用すること、



風邪症状等がある子供の登校を控えてもらうことで、感染拡大が抑えられることが分かってきました。

そこで、学校では、これまでのコロナ対策を見直しました。**詳しくは、裏面の「新型コロナウイルス感染症対策と熱中症対策について(令和4年6月1日版)」をご覧ください**。子供たちには、先週、お昼の校内放送で「これからはコロナ対策に加え、熱中症対策にも力を入れていきましょう」「暑いなと思ったときは気分が悪くなる前にマスクを外して構いません。その代わり、マスクを外したら会話をしないようにしましょう」「例えば、登下校時はマスクを外して構いません。ただし、スクールバスの中はマスクをしましょう」等を伝えました。小さいお子さんにとっては、天候や状況に応じてマスクを着脱するのは難しいことかもしれません。ご家庭でも、お子さんの発達段階に応じて教えてあげてください。

また、授業では、これまで通り、前向きの座席を基本としますが、話合いが中心の 授業では話し手の目を見て聞く姿勢を重視し、コの字型の座席にすることもしていき ます。本校のアクションプランにもあるように、一生懸命発表している友達に対して、 一生懸命相手を見て話を聞ける子供にしたいと考えます。先日参観した5年生の授業 では、課題提示から一人学びまでの間は前向きの座席でしたが、話合いからコの字型 の座席に替わりました。久しぶりに観た光景でしたが、自然に話し手を見る子供たち の様子が伺えました。

## 宿泊学習について

今年度、本校では、5年生の砺波青少年自然の家での宿泊学習を9月に、6年生の立山登山を8月に予定しています。宿泊学習は、高学年にだけ関係ある行事ですが、来年、再来年…とコロナ禍がいつまで続くか予想がつかないことを考えると、全保護者の皆様に学校の考えを伝えておきたいと思います。

まずは、先に行われた3年生の井波地域への校外学習がそうであったように、バス等に乗って福野校区外へ出かける校外学習においては、次の2点を基準に実施を決めます。

- ・実施時期、 またはキャンセル料が発生する時期のコロナウイルス感染状況が落ち着いている(県の警戒レベルがステージ 1 であるなど)こと
- ・参加同意書をとって、8割以上の同意が得られていること

基準を満たさない場合は、中止や延期、実施方法の変更等を考えます。 その上で、今年度の宿泊学習を以下のように考えています。

#### ○5年宿泊学習(9月12日~13日)

砺波青少年自然の家には、今年も貸し切りで宿泊させてもらえることになっています。他団体との接触がない、昨年も同様に実施できた実績があることから、計画どおり実施する予定です。

#### ○6年立山登山(8月2日~3日)

悩ましいのが立山登山です。ウイズコロナで宿泊場所の雷鳥荘が宿泊基準を見直されたそうで、貸し切りとはいかなくなったことが先週分かりました。(今後、どこの宿泊施設も同じようになる傾向があるようです) 雷鳥荘では1階と3階が一般客で、本校は2階での宿泊となりますが、2階にも一般客は10名ほど宿泊されるそうです。



①日帰りで室堂・弥陀ヶ原散策をする。②今年も砺波青少年自然の家へ行く。③呉羽青少年自然の家へ行く。④能登青少年交流の家へ行くなど、いろいろ考えてみましたが、①やはり宿泊を体験させたい。②昨年と同じところはつまらない。③④他団体との接触は避けられないなど、どれも一長一短あります。

結局、中学校の修学旅行では県外に出かけ、宿泊場所でも見学場所でも他団体との接触を避けられないことを考えれば、立山の施設で宿泊することも同じではないかと考えるようになりました。ただ宿泊場所の雷鳥荘から雄山に登頂するのは地理的に難しく、無理をしないで、一日目は称名滝の見学、室堂・弥陀ヶ原散策、雷鳥荘宿泊、二日目はカルデラ博物館や立山博物館等の見学をベースに山岳ガイドの方とも相談したいと考えています。

4月の学年懇談会で説明したこととは変わってきていますので、6年生の保護者の皆様には、早急に第1回目の同意書を配付し、思いをお書きいただきたいと考えています。いろんな考えが出てくることが想定されますが、最後は学校で決断しますので、ご理解ください。

#### 松居教諭が内地留学に出ます

6月1日から3か月間、5年1組担任の松居教諭が金沢大学へ 内地留学に出かけます。その間、学級担任や教科担任が代わった

り、時間割が変更になったりする5年1組をはじめ、いくつかの学級の子供たちや保護者の皆様にはご迷惑をおかけしますが、残っている教員で松居教諭の代役を務めます。2学期には松居教諭が一段と成長して戻ってきてくれ、学校に新しい風を吹き込んでくれると思いますので、ご理解、よろしくお願いします。